



Resumen de Prensa

miércoles, 21 de septiembre de 2022

La economía de Castilla y León no alcanzará niveles precovid hasta 2024, según el Colegio de Economistas

Augura que el próximo año el PIB crecerá entre el 0,3% y el 0,5%, siempre que Rusia no decida cortar el suministro de gas a Europa

EL NORTE

VALLADOLID. El Observatorio Económico del Colegio de Economistas

de Valladolid, Palencia y Zamora (Ecova) pronostica que la economía de Castilla y León no alcanzará los niveles precovid hasta principios del año 2024 y augura que el próximo año el PIB crecerá entre el 0,3% y el 0,5%, aunque en el caso de que Rusia decida cortar el suministro de gas a Europa se producirá un retroceso entre el 0,4% y el 1%. El presidente del Ecova, Juan

Carlos de Margarida, destacó que ante el actual panorama económico, con una inflación desbocada, un mercado laboral ralentizado y la caída del consumo que se espera para este otoño, la recesión económica y social es «inevitable».

En este sentido, recalcó que nos encontramos ante el preludio de una recesión con un más que notable deterioro de la economía marcado por el aumento de los



Juan Carlos de Margarida, presidente de Ecova. LETICIA PÉREZ-ICAL

costes de la industria, la caída de la producción en diversos sectores, la pérdida de fuerza de la recuperación laboral, una subida de tipos de interés, tasas negativas del comercio minorista y la pérdida del poder adquisitivo de las familias, así como una disminución del ahorro privado.

Además de cautela y prudencia, De Margarida consideró fundamental en estos momentos una buena gestión de los recursos públicos y privados. Así, aseguró que existe una necesidad urgente de ajustar el déficit estructural con una reducción «sin parangón» del gasto público y, sobre todo, con un techo de gasto no expansivo, mientras apuntó que los ciudadanos «estamos obligados a ahorrar energía» y a contener el gasto.

En su análisis, también hizo hincapié en que la subida de tipos es necesaria para luchar contra los desbocados precios, aunque supone una dificultad añadida para la economía y las empresas al encarecer su financiación. Además, recalcó que es importante que el BCE no ceda a las presiones e intereses políticos de no relajar la política monetaria hasta que hayan bajado suficientemente los precios.

Para De Margarida, el BCE debe moverse con seguridad y gran agilidad para no provocar una crisis con «efectos apocalípticos», pero a la vez también es necesario aumentar la recaudación impulsando el crecimiento económico con incentivos fiscales que estimulen el consumo y el empleo, por tanto, la recaudación del IVA e IRPF. Además, aseguró que «es del todo necesario evitar crear inseguridad jurídica con el fin de atraer inversiones» y recordó que «la política no puede estar por encima de la economía. Tiene que tenerla en cuenta en todas sus gestiones y decisiones para lograr el bien común de la sociedad», sentenció.

A su vez, alertó de la preocupante situación de las familias, que están viendo mermada su capacidad de consumo e inversión, viéndose obligadas a afrontar un esfuerzo extra debido a la alta inflación y al encarecimiento de las hipotecas.

De Margarida pronostica que la Castilla y León cierre 2022 con una inflación del 10,2 por ciento, frente al 8,9 por ciento del conjunto de España, pero advierte de que la inflación se agravará si los recortes de suministro de gas ruso que Moscú se agravan.

El Colegio de Economistas augura que la recesión en la Comunidad «es inevitable»

De Margarida avisa que la economía de Castilla y León no alcanzará los niveles precovid hasta principios de 2024/ «La desaceleración es una realidad, por lo que estamos en un momento de incertidumbre máxima»

E.M. VALLADOLID

El Observatorio Económico del Servicio de Estudios Económicos ECOVA del Colegio de Economistas de Valladolid, Palencia y Zamora, correspondiente al segundo trimestre de 2022, constata ayer que estamos en un momento de «incertidumbre máxima», donde «la prudencia y la cautela son las dos herramientas necesarias en un escenario donde la desaceleración económica ya es una realidad». El director del Servicio, Juan Carlos de Margarida, hizo hincapié en que «la subida de tipos es necesaria para luchar contra los desbocados precios, aunque supone una dificultad añadida para la economía y las empresas europeas al encarecer su financiación». Además, «es importante que el BCE no ceda a las presiones e intereses políticos de no relajar la política monetaria hasta que hayan bajado suficientemente los precios», dijo.

Vienen malos tiempos. Las autoridades anunciaron antes del verano que a partir de octubre la situación económica podría complicarse en gran medida y los economistas confirman esa previsión. De Margarida auguró ayer que el próximo año el PIB crecerá entre el 0,3 y el 0,5%, aunque en el caso de que Rusia decida cortar el suministro de gas a Europa se producirá un retroceso entre el 0,4 y el 1%. También resaltó la preocupante situación de las familias, que verán mermada su capacidad de consumo e inversión, viéndose obligadas a afrontar un esfuerzo extra debido a la alta inflación y al encarecimiento de las hipotecas.

Con relación a la bajada del IVA del gas impulsada por el Gobierno de España para hacer frente al incremento de la factura energética, De Margarida alertó ayer del riesgo de que la disminución del impacto del alza de precios del gas en los consumidores conlleve un mantenimiento del consumo en lugar de favorecer el «necesario ahorro energético», aunque al mismo

OBSERVATORIO ECONÓMICO

Variación interanual II trimestre				
Comunidad	Inflación	Tasa de actividad	Tasa de paro	Tasa de empleo
España	10,22%	0,22%	-18,22%	3,53%
Castilla y León	11,61%	1,90%	-19,06%	4,70%
- Avila	12,58%	-1,51%	-13,50%	1,26%
- Burgos	10,73%	1,90%	-6,91%	2,74%
- León	13,07%	6,31%	-30,81%	12,25%
- Palencia	11,07%	3,01%	-10,39%	1,88%
- Salamanca	10,66%	5,30%	-19,03%	8,21%
- Segovia	11,27%	-1,47%	-29,06%	2,04%
- Soria	11,49%	0,77%	-33,76%	4,99%
- Valladolid	11,44%	-0,71%	-25,32%	2,87%
- Zamora	11,92%	-1,53%	4,85%	-2,15%
Andalucía	10,51%	-0,51%	-13,44%	3,17%
Aragón	10,99%	0,84%	-16,50%	2,84%
Asturias	10,33%	-4,35%	-16,72%	-1,81%
Baleares	8,50%	1,10%	-38,76%	8,11%
Canarias	8,50%	3,97%	-28,13%	13,56%
Cantabria	10,01%	-1,23%	-34,27%	3,58%
Castilla - La Mancha	12,66%	-0,03%	-14,90%	2,93%
Cataluña	9,72%	-0,46%	-24,35%	2,96%
Com. valenciana	10,20%	0,31%	-23,16%	4,97%
Extremadura	10,65%	0,29%	-12,64%	3,29%
Galicia	11,11%	1,24%	-9,68%	2,61%
Madrid	9,47%	0,24%	-15,80%	2,39%
Murcia	10,93%	-0,75%	-7,38%	0,36%
Navarra	10,21%	0,39%	-14,95%	2,12%
Pais vasco	9,60%	0,74%	-12,67%	2,15%
La Rioja	10,56%	-0,92%	-11,55%	0,58%

FUENTE: ECOVA Servicio Estudios Económicos CYL

EL MUNDO

tiempo aplaudió que la medida se limite, por el momento, hasta diciembre, ya que considera importante que los Gobiernos tengan capacidad de reaccionar ante los cambios que se produzcan en el panorama actual de incertidumbre.

De Margarida insistió en el problema empresarial presente en la actualidad y que afecta «especialmente a la actividad productiva», ya que las empresas «se ven obligadas a reducir o a abandonar parcialmente ciertas actividades» debido al aumento de los precios de la energía «agravado con una reducción de las ventas a causa de la disminución del consumo».

El director del Servicio del Colegio de Economistas de Valladolid, Palencia y Zamora puntualizó que



Juan Carlos de Margarida. icat

«los paquetes de ayudas del Gobierno, hasta el momento, no resuelven la inflación al no ajustarse a la realidad cambiante de la economía, puesto que es un dinero que se pierde por el camino sin re-

CRECIMIENTO DEL PIB

Variación	INTERTRIMESTRAL (%)								INTERANUAL (%)			
	Año		2021		2022		2021		2022			
	Trimestre	III	IV	I	II	III	IV	I	II			
Andalucía	3,44	2,6	-0,10	0,98	3,07	5,45	7,25	7,06				
Aragón	2,31	2,12	0,22	0,79	2,68	5,01	5,54	5,54				
Asturias	3,03	2,01	0,16	0,83	2,6	6,93	6,61	6,14				
Baleares	5,93	3,77	1,02	2,48	9,93	8,04	8,15	13,79				
Canarias	6,5	2,79	0,43	1,48	6,22	9,76	10,96	11,57				
Cantabria	1,86	1,66	0,16	0,53	1,01	3,51	4,05	4,27				
Castilla y León	1,85	1,37	-0,11	0,77	1,36	3,27	3,75	3,94				
Castilla - La Mancha	1,79	1,19	-0,28	0,82	2,38	3,28	3,49	3,55				
Cataluña	2,42	2,46	0,4	1,28	4,46	6,46	6,96	6,71				
Com. Valenciana	2,87	2,27	0,6	1,29	4,66	5,88	7,23	7,2				
Extremadura	1,72	1,45	0,27	0,64	1,36	3,48	3,99	4,13				
Galicia	1,7	1,6	0,07	0,76	2,14	4,16	4,45	4,17				
Com. de Madrid	2,17	2,41	0,19	1,33	3,45	5,9	6,65	6,23				
Murcia	1,42	0,95	-0,01	0,66	1,48	2,84	3,09	3,05				
Navarra	2,3	2,09	-0,28	0,82	2,94	5,06	4,93	4,99				
Pais Vasco	1,84	1,9	0,04	1,02	2,05	4,43	4,49	4,88				
La Rioja	2,03	2,06	-0,13	0,72	1,81	4,49	6,25	4,74				
Nacional	2,61	2,22	0,2	1,13	3,47	5,54	6,28	6,29				

FUENTE: ECOVA Servicio Estudios Económicos CYL

EL MUNDO

solver el problema de fondo que supone el aumento de precios y la pérdida de poder adquisitivo que están sufriendo los ciudadanos».

De Margarida lanzó previsiones de futuro, afirmando que «la inflación se agravará con los recortes de suministro de gas ruso que Moscú está ya aplicando». «La situación actual es el preámbulo de recortes más profundos en el consumo a partir de este otoño, que provocarán una desaceleración fuerte del PIB con consecuencias inmediatas de una recesión y/o estanflación».

ECOVAEstudios analizó las previsiones económicas donde se ha puesto de relieve que «la economía de Castilla y León no se recuperará en el 2022 de la caída del 2020 por la Covid» y prevé la recuperación del 100% a principios de 2024, a expensas de la incertidumbre económica en el último trimestre de 2022 y primero del 2023. Ante esta realidad, «existe una necesidad urgente de ajustar el déficit estructural con una reducción sin pa-

ragón del gasto público y, sobre todo, con un techo de gasto no expansivo».

Ante la elaboración de unos Presupuestos Generales para la Comunidad de Castilla y León de cara a 2023, De Margarida pidió ayer que prevalezca «el sentido común» y que se ofrezca «credibilidad y seguridad por encima de cualquier otro interés». En este sentido, los economistas insisten en la importancia de que los ciudadanos reciban esa credibilidad.

De Margarida insistió en la importancia que tiene para Castilla y León la situación empresarial presente en la actualidad, que afecta especialmente a la actividad productiva. En este sentido hizo referencia al hecho negativo de que las empresas se ven obligadas a reducir o directamente a abandonar de forma parcial ciertas actividades debido al aumento de los precios de la energía agravado con una reducción de las ventas a causa de la disminución del consumo,

PASA A PÁGINA SIGUIENTE

VALLADOLID

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR que es el verdadero motor de la economía».

ECOVAEstudios constata que ahora nos encontramos ante el preludio de una recesión con un más que notable deterioro de la economía española, marcado por el aumento de los costes de la industria, la caída de la producción en diversos sectores, la pérdida de fuerza de la recuperación laboral, una subida de tipos de interés, tasas negativas del comercio minorista y la pérdida del poder adquisitivo de las familias, así como una disminución del ahorro privado.

El director de ECOVAEstudios recordó que «el entorno económico, en estos momentos, es muy delicado, por lo que la prudencia y la buena gestión pública y privada son determinantes, sobre todo en un probable escenario de racionalización de la electricidad este invierno y de la disminución del consumo de los ciudadanos».

INCENTIVOS FISCALES

Los últimos indicadores dan por sentado el estancamiento económico en el último trimestre de 2022 y primer trimestre de 2023 en forma de recesión técnica (dos trimestres consecutivos de caída del PIB). Si la recesión se materializa, sería el primer paso hacia una nueva crisis financiera y económica.

Una vez más, Juan Carlos de Margarida hizo hincapié sobre la realidad del consumo, que se está deteriorando a marchas forzadas. «El BCE debe moverse con seguridad y gran agilidad para no provocar una crisis con efectos apocalípticos». También es necesario aumentar la recaudación impulsando el crecimiento económico con incentivos fiscales que estimulen el consumo y el empleo y, por ende, la recaudación del IVA e IRPF.

Además, añadió que «es del todo necesario evitar crear inseguridad jurídica con el fin de atraer inversiones» recordando que «la política no puede estar por encima de la economía. Tiene que tenerla en cuenta en todas sus gestiones y decisiones para lograr el bien común de la sociedad».

De Margarida pronostica que la Castilla y León cierre 2022 con una inflación del 10,2 por ciento, frente al 8,9 por ciento del conjunto de España, pero advierte de que la inflación se agravará si los recortes de suministro de gas ruso que Moscú se agravan.

También insistió De Margarida en la importancia de no obviar el mundo empresarial. El hecho de que la actividad se ralentice no es bueno y es que debido a las dificultades actuales hay empresarios que frenan la actividad productiva.

La automoción lastra el comercio exterior en la comunidad en julio

Castilla y León es la única región que arroja un dato negativo de exportaciones, -4,4% en los primeros siete meses / Valladolid y Palencia también sufren los efectos del sector del automóvil

DANIEL M. ARRANZ VALLADOLID

La comunidad de Castilla y León logró exportar productos por valor de 9.250 millones de euros de enero a julio de 2022, con un descenso general del 7,6% respecto al año anterior. Es la única comunidad que arroja un dato negativo en este balance de los primeros siete meses del año, en contraposición con el resto de regiones y del conjunto del país que elevó las exportaciones un 24,2% hasta los 222.961 millones de euros.

La automoción está detrás de la caída brusca con un descenso del 41% y de 2.432,1 millones. La balanza comercial arrojó un superávit de 1.353 millones, al tener importaciones por valor de 7.853 millones, tras crecer un 24,8%. La tasa de cobertura (exportaciones sobre importaciones), se situó en la Comunidad en el 117,2%, mientras que la aportación al comercio exterior nacional fue del 4,1% en exportaciones y del 3% de las importaciones.

Pese a la caída el material de transporte sigue siendo el sector puntero aglutinando casi tres de cada diez envíos, con un 26,4% del total, seguido de la sección de máquinas, aparatos y material eléctrico con un 17,1%. Las secciones que registraron los mayores incrementos de las exportaciones, dentro de las diez de mayor peso, fueron las de Materias plásticas y sus manufacturas, con un aumento del 64,4%; y Pastas de madera u otras materias de celulosa, con una subida del 33,4%. En el conjunto del país de enero a junio crecieron todas, menos Castilla y León, en negativo, aunque algunas con crecimientos notables como Canarias, un 135,5%, o Islas Baleares con un 61,4%.

Si se analiza propiamente el mes de julio la caída en la región se situó en un 80% tras exportar por valor de 1.186 millones de euros, e importar por valor de 1.159,7, arrojando un saldo positivo de 890,4.

En cuanto a la variación interanual de julio de 2022 a julio del 2021, la caída fue del 7,6% en las exportaciones, con Palencia y Valladolid como las más damnificadas por el sector de la automoción, aunque esta última al frente del comercio exterior. En cuanto a las importaciones aumentaron un 24,8% en el dato interanual, con crecimiento en las nueve provincias.

POR DESTINOS

Francia fue país al que se destinaron el 22,9% del total de las mercancías exportadas, con 2.110 mi-

COMERCIO EXTERIOR POR COMUNIDADES

	Enero - julio de 2022	
	Exportaciones	Importaciones
Andalucía	26,9	55,4
Aragón	13,3	18,4
Asturias	26,3	60,5
Baleares	61,4	82,7
Canarias	135,5	56,3
Cantabria	22,0	29,5
Castilla y León	-4,4	34,4
- Ávila	98,7	50,8
- Burgos	2,0	29,7
- León	11,1	20,6
- Palencia	-42,4	4,5
- Salamanca	20,8	28,3
- Segovia	12,5	36,1
- Soria	25,7	17,4
- Valladolid	-12,5	25,1
- Zamora	21,9	14,0
Castilla - La Mancha	13,6	31,0
Cataluña	16,8	29,0
Com. Valenciana	25,9	42,0
Extremadura	24,8	25,0
Galicia	29,4	37,6
Com. de Madrid	43,6	41,6
Murcia	25,3	94,5
Navarra	9,7	30,1
País Vasco	31,3	50,9
La Rioja	56,5	34,2

FUENTE: Consejería de Economía y Hacienda / Elaboración propia. EL MUNDO

liones; y del que procedieron el 22,7% de los productos importados, por un valor de 1.784 millones. A Francia le siguen, en orden de importancia las exportaciones destinadas a Portugal, 10,2% del total, e Italia, 8,9%. En importaciones, a Francia le siguen Alemania, desde donde llegó el 10%; e Italia, con el 8%.

Teniendo en cuenta el mayor peso de las importaciones, a Francia le siguen Alemania, 10% del total, y Portugal, con el 8%. En términos interanuales, en los siete primeros meses de 2022 respecto al mismo periodo del año anterior, disminuyeron las exportaciones destinadas a Francia, en un 24,8%, y aumentaron un 50,5% para el caso de los productos importados. El mayor incremento se produjo a Estados Unidos con un 47,9, seguido de Brasil con un 46%, y el mayor descenso con Alemania, con una caída del 1,1%.

POR PROVINCIAS

Dos de las provincias, Palencia y Valladolid arrojan una variación interanual negativa en julio de 2022 debido al sector de la automoción. La caída interanual de la primera es del 42,4%, y de Valladolid del 12,5%. La caída es más notable si se analiza solo el dato del mes de julio con un descenso del 55,6% en Palencia y del 48,5% en Valladolid,

cifras que arrojan el descenso del 30% en la comunidad. Todas las provincias de Castilla y León, salvo Ávila y Valladolid tienen un balance positivo del comercio exterior.

► **ÁVILA.** Ávila arroja un incremento del 98,7% respecto al mismo mes del 2021, con productos por valor de 91,8 millones de euros, mientras que las importaciones fueron de 151,2 millones, arrojando un balance negativo de 60 millones. En el propio mes de julio se exportaron 16,2 millones con un crecimiento del 118,7%, siendo bienes de equipo el principal sector.

► **BURGOS.** La provincia burgalesa tuvo un saldo positivo de casi 400 millones entre enero y julio de 2022, con 2,1 millones de euros en exportaciones, y 1,7 en importaciones. En las primeras la variación interanual fue del 2%, aunque en el propio mes de julio hubo un descenso del 3% con 314,2 millones de euros en productos exportados. El principal sector fueron los productos químicos con 88,6 millones, aunque registraron un descenso del 13,2%.

► **LEÓN.** En León se registró una variación del 11,1% en el dato interanual de exportaciones con 920 millones de euros, por los 559 de las importaciones. Las primeras subie-

ron en julio un 10,3% hasta alcanzar los 136 millones, teniendo como principal sector la alimentación bebidas y tabaco, que creció un 15%, seguido de semimanufacturas no químicas.

► **PALENCIA.** Los problemas en el sector del automóvil frenaron el comercio exterior de Palencia que cayó un 42,4% en el dato interanual hasta los 928 millones, con 461 millones de euros en exportaciones. En julio se vendieron al exterior productos por valor de 100 millones de euros, con una caída del 55,6%.

► **SALAMANCA.** En Salamanca las exportaciones crecieron un 20,8% hasta los 676 millones, por los 610 de las importaciones en el mismo periodo de enero a julio de 2021 a 2022. En el propio mes de julio se mantuvieron con un valor de 70 millones de euros.

► **SEGOVIA.** La provincia de Segovia tuvo 334 millones de euros en exportaciones de enero a julio de este año, con una subida del 12,5%. Mientras que tuvo 191 millones en importaciones. Respecto al mes de julio fueron 57,4 millones con un incremento del 10,2%.

► **SORIA.** Soria fue la provincia junto a Ávila más beneficiada al incrementar un 25,7% las exportaciones hasta los 334 millones de euros. Las importaciones se quedaron en 263, tras crecer un 17,4%. En julio exportaron productos por valor de 48,5 millones de euros, con las semimanufacturas no químicas como sector más destacado.

► **VALLADOLID.** Valladolid sigue liderando el comercio exterior en la región, pero arroja un saldo negativo de 186 millones de euros. Exportó por valor de 3.606 millones, pero con una caída del 12,5% de enero a julio de 2022. Las importaciones ascendieron a 3.792 millones de euros. Sale peor parada en el dato del propio mes de julio con una caída del 48,5%, para exportar por valor de 357 millones de euros, afectada al igual que Palencia por el sector del automóvil y la crisis que persiste.

► **ZAMORA.** Zamora arrojó un incremento del 21,9% en las exportaciones en los primeros siete meses, con 187 millones de euros. Las importaciones también crecieron hasta los 83 millones. En julio exportaron por valor de 24,2 millones, destacando alimentación, bebidas y tabaco, con 19,1 millones del total.

Castilla y León tira para abajo de las exportaciones nacionales hasta julio

ÁNGEL BLANCO

VALLADOLID. Los productos exportados por la empresas españolas han aumentado el 24,2% en los siete primeros meses del año con respecto al mismo periodo de 2021, hasta alcanzar los 222.961 millones de euros, unos ingresos que crecen más por el efecto de los precios que de las cantidades vendidas en el exterior, ya que mientras en volumen el incremento es del 6,1% interanual, los precios en valor unitario crecieron el 17,1%. En este contexto, el valor de las ventas en el extranjero se incrementa en todas las comunidades con la excepción de Castilla y León, donde según los datos del Ministerio de Industria desciende el 4,4%.

En el análisis de las contribuciones a la tasa de variación anual del conjunto de España, la única comunidad que tiene una aportación negativa es Castilla y León con -0,2 puntos.

Las exportaciones de la comunidad ascienden entre enero y julio a 8.518,2 millones, lo que supone el 3,8% del total nacional cuando hace menos de diez años llegaron a representar el 4,5%. A la vez, las importaciones registran la cifra de 7.828 millones de euros, con una tasa de variación anual del 34,4%, lo que supone que el saldo comercial de Castilla y León se reduzca a 690 millones, cuando en el mismo periodo del año pasado fue de 3.088,9 millones.

Miércoles 21.09.22
EL NORTE DE CASTILLA

VALLADOLID | 9

ACOR aumenta su beneficio en seis millones y anuncia la subida del precio de la remolacha

La nueva cuantía mínima garantizada de 60 euros tonelada supone un 43% más que la cifra que se dio en la última asamblea general

SILVIA G. ROJO

VALLADOLID. La cooperativa ACOR sigue en la senda de los beneficios y por tercer año consecutivo ha logrado resultados económicos positivos. En concreto, ha obtenido un beneficio antes de impuestos de 8,41 millones de euros en

el último ejercicio 2021-22, lo que supone más de seis millones de euros que en la campaña anterior. La cifra de negocio del grupo ha sido de 317 millones de euros, un 12% más que en el último ejercicio.

El balance se cerró a 30 de junio, por lo que en esos datos no está incluida la venta a Switch Mobility Europe de los terrenos en Soto de Menidilla, donde se instalará la nueva planta de fabricación en Valladolid de esa firma. La cifra de venta alcanzó los cinco millones de euros por 12 hectáreas. El presidente de la cooperativa,

Jesús Posadas, valoró el ejercicio como «magnífico», al tiempo que destacó que estos resultados «nos permiten afrontar las próximas campañas con optimismo y confianza; generar esto en nuestro sector y en estos tiempos convulsos es muy importante» pues no se puede olvidar que primero la pandemia y después la guerra en Ucrania, han desestabilizado el mercado de materias primas.

Desde la cooperativa se justifica el aumento del beneficio, entre otros, por «un incremento de la producción de todos los productos con los que opera la coopera-

tiva procedentes tanto de la remolacha (azúcar, pulpa, melazas...) como de las semillas oleaginosas de colza y girasol (aceites y harinas), de unos precios del azúcar que, en el último cuarto del ejercicio presentan una tendencia alcista y de decisiones estratégicas que han permitido minimizar el impacto de la convulsa situación económica global».

En este sentido, se ha alcanzado un resultado de explotación de 9,37 millones de euros, lo que supone un incremento del 240% respecto al ejercicio 2021/2022 y un EBITDA de 13,36 millones, un 19% más que el ejercicio anterior.

Los responsables de Acor con su presidente al frente, además de exponer los resultados económicos en el transcurso de una rueda de prensa, también han anunciado un importante incremento del precio de la remolacha que se hará efectivo esta misma campaña que arrancará en octubre. ACOR garantiza al agricultor

EL DATO

9,37

millones de euros es el resultado de explotación, lo que supone un incremento del 240% respecto al periodo 2021/2022 y un EBITDA de 13,36 millones, un 19% más que el ejercicio anterior

un precio mínimo de 60 euros/tonelada y de 61 euros la campaña que viene, la 2023-2024. El precio surge de sumar una prima de 9,20 euros para compensar el incremento de los costes de producción, que van desde los fertilizantes a la energía. Además, suman una segunda prima de 5 euros para todos aquellos socios que contratan las mismas hectáreas de remolacha la próxima campaña.

VALLADOLID

ACOR logra un beneficio de 8,41M € y pagará la remolacha a 60 euros

La cooperativa aumenta en 6 millones sus beneficios y garantiza que como mínimo adquirirá la tonelada de remolacha a 60 euros durante el curso 2022-2023

RAÚL RUANO VALLADOLID ACOR dio a conocer los datos de la cooperativa en el ejercicio 2021-2022 en el cual obtuvo un beneficio antes de impuestos de 8,41 millones de euros. Supone un notable incremento respecto al ejercicio previo que se situó en 2,56 millones. El presidente de la cooperativa, Jesús Posadas, calificó los resultados como «magníficos» y que permitirá afrontar «con optimismo y confianza» los futuros ejercicios. Estos datos son de producción propia de ACOR sin la venta de terrenos ya que la parcela adquirida por Switch se computará en el siguiente ejercicio económico.

El director general de la cooperativa, José Luis Domínguez, detalló las cifras de la cooperativa. Comentó que se ha alcanzado un resultado de explotación de 9,37 millones de euros.

Domínguez explicó que el aumento de beneficios se debe al incremento de la producción en productos de remolacha como el azúcar, la pulpa o las melazas y las semillas oleaginosas de colza y girasol. Además de que el precio del azúcar en «el último cuarto del ejercicio» presenta una tendencia «alcista».

Gracias a ello, ACOR pudo destinar 1,65 millones como retorno cooperativo a sus socios. Estos han ingresado 4 euros más por tonelada de remolacha por esta vía. De esta forma, el ingreso medio por tonelada amparado por participación se situó en 49,8 euros, por los 42 del ejercicio anterior.

Domínguez explicó las causas de esta subida entre las que se encuentran una serie de acuerdos con el proveedor del gas para «minimizar» el impacto de la subida de precios. A mayores señaló que la cooperativa frenó algunas actividades, «como la campaña de refinado» porque han supuesto una reducción del gasto energético, y por lo tanto un aumento del beneficio. Por último, mencionó el acuerdo de ACOR con ENSO, un grupo líder de energías renovables con especialización en biomasa, para «reducir de forma considerable el consumo del gas».

ACOR subirá a 60 euros la tonelada como mínimo para sus socios en las entregas de la actual campaña, 2022-2023, esto supone un aumento de casi un tercio del precio mínimo de compra de la anterior campaña que se situó en 42 euros por tonelada. Así mismo, incrementará esa cifra «como mínimo» a los 61 euros por tonelada para la próxima campaña. En el presente curso contarán con 7.000 hectáreas

por las 10.000 que tuvieron en el anterior ejercicio.

Durante una rueda de prensa en la sede de la cooperativa, Jesús Posadas, explicó que para esta misma campaña se dotará a los socios una compensación de por el incremento de los costes de producción, la cifra alcanza los 9,2 euros por tonelada para intentar paliar la subida de «los insumos como los fertilizantes o la energía». Además, Posadas informó de «una prima de compromisos» de 5 euros por cada 1.000 kilos para «todos los socios que se comprometan a contratar la

misma cantidad de remolacha en la próxima campaña». El presidente también anunció que en la presente campaña la remolacha se entregará en «la fábrica entera, con corona».

REUNIÓN CON DUEÑAS

Al final de la intervención ante los medios, Jesús Posadas, comunicó que tendrá una reunión con el consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Gerardo Dueñas, junto con el resto de productores de azúcar, y las organizaciones profesionales agrarias.

Posadas y el resto del sector solicitarán «ayudas al regadío», señaló que la energía fotovoltaica es «una posibilidad importantísima para todo el regante, no solo para el remolachero». También solicitarán una «ventanilla única» para que los productores «no tengan que leer todos los días el BOE o el BocyI para ver a qué oficina tienen que ir para pedir algo». Reclama que tengan un único punto al que acudir. Pedirán a la Junta que continúe «apoyando como hasta ahora al sector azucarero» y le plantearán dudas sobre la PAC.



Miembros de la directiva de ACOR durante la presentación de los resultados. ICAI

Switch paga 5M€ por los terrenos para su planta de buses eléctricos

RAÚL RUANO VALLADOLID Switch Mobility paga 5 millones a ACOR por las 12 hectáreas de la antigua azucarera donde se ubicará la planta de autobuses eléctricos. La compra se efectuó el 28 de julio de este año en Soto de Medinilla. De esta forma, la empresa india consiguió los terrenos para comenzar a levantar su fábrica con la que espera crear 5.000 empleos directos y 2.000 indirectos, tras una inversión prevista de 100 millones de euros.

En una rueda de prensa para comunicar los datos del curso económico de ACOR, el presidente de la cooperativa, Jesús Posadas, comunicó que la cifra recibida por el gigante indio es «algo superior» a 5 millones de

euros, pero no concretó más. A mayores, comunicó que se firmó un contrato de arrendamiento con el gigante indio con opción de compra a cinco años por otras 5 hectáreas. El presidente de la cooperativa no informó de más detalles de esta operación.

Posadas explicó que esta cifra se verá reflejada en el ejercicio económico de 2022-2023 porque ellos cierran su año económico el 30 de junio y la firma se produjo el 28 de julio. Lo cual significa que en los 8,41 millones de euros de beneficio de la cooperativa, no se registra ningún tipo de venta de ACOR.

La venta de los terrenos se efectuó tras reestructurar la masa del suelo de la cooperativa en la zona colindante con el muni-

cipio de Santovenia, de 31 hectáreas. El alquiler de cinco años repercutirá en la cuenta de resultados positivos de ACOR durante el próximo lustro, mientras que el resto del terreno consideran que «se ha revalorizado» gracias a la implantación de Switch, lo que puede conllevar resultados positivos en el futuro.

El 15 de septiembre, el alcalde de la ciudad, Oscar Puente, comunicó que espera que se pueda aprobar la concesión de la licencia de obras «en 15 días», esto significaría que las tan esperadas obras de la fábrica empezarán a principios de octubre, en apenas diez días. Según se indicó en un principio, las obras deberían haber comenzado en el mes de julio.

La rebaja del IVA al gas llega sin garantizar la estabilidad del precio de cara al invierno

El Gobierno aprueba la medida hasta final de año, sin descartar ampliarla en 2023, e incluye a las comunidades de vecinos para evitar su descontrol

JOSÉ M. CAMARERO

MADRID. A partir del 1 de octubre, las facturas de gas de los consumidores particulares tendrán que pagar un IVA (Impuesto de Valor Añadido) del 5%, frente al 21% que abonaban hasta ahora. Así será después de que el Consejo de Ministros aprobase ayer la medida anunciada por el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a principios de septiembre, poco antes del debate en el Senado con el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo. Pero la reducción al mínimo legal autorizado por Bruselas de este gravamen nace con la duda sobre si los usuarios la notarán finalmente en sus recibos.

Todo dependerá de la evolución del precio del gas, tal y como ocurrió en su momento con la luz. En previsión de un nuevo alza de la materia prima, que diluya la minimización del IVA, la ministra para la Transición Ecológica, Teresa Rivera, apuntó ayer mismo que el Ejecutivo no descarta la ampliación de la medida para el próximo año «si fuera necesario». Porque, por ahora, la medida estará en vigor desde el 1 de octubre hasta el 31 de diciembre.

El decreto-ley aprobado por el Ejecutivo incluye varias novedades. La primera es que el IVA reducido se aplicará sobre los suministros del gas natural, pero también sobre las estufas que utilizan pellets, briquetas y leña. Y, sobre todo, incluye a las comunidades de vecinos que usan calefacción central, después de las reclamaciones de este colectivo para verse incluidas en la medida ante el incremento previsto de sus facturas. El ahorro estimado para los consumidores es de unos 210 millones de euros.

De esta forma, una factura media de gas de un hogar que pagaba 100 euros al mes pasará a suponer unos 86,80 euros cuando se aplique la medida del IVA, previsiblemente a partir de octubre y al menos hasta el mes de diciembre. Es decir, implicará un ahorro medio de unos 13,20 euros al mes.

La rebaja impositiva incorpora también los consumos de las calderas de las comunidades de vecinos. Los administradores de fincas comunitarias venían advirtiendo de que las cuotas podrían subir hasta un 40% este invierno para hacer frente al incremento del gas y avisaban de que su tesorería se vería muy presionada. Así,

el gasóleo de calefacción, que en 2020 costaba 7.850 euros por cada 15.000 litros consumidos, alcanza ahora los 18.000 euros. Y una factura de gas que en enero de 2021 era de 12.700 euros, un año después ascendió a 43.000; y con los precios actuales puede rozar hasta los 100.000 euros.

Leña y pellet

Ante la previsión de una mayor austeridad energética y el denominado «fin de la abundancia»

proclamado por el presidente francés recientemente, la rebaja del IVA también se aplicará a pellets, briquetas y leña, sustitutos ecológicos del gas natural procedentes de biomasa y destinados a sistemas de calefacción. Sus precios también se han incrementado considerablemente con la cercanía del invierno. Y solo en el caso de la leña, el abastecimiento ha colapsado en pleno mes de agosto en muchas comunidades.

CONSUMO EN HOGARES

43,5%

de los hogares utilizan calefacción de gas natural. Por detrás se sitúa el uso de la bombona de butano (casi un 30%), el gasóleo (10%) o el propano (3%), según el último Panel de la CNMC.



La vicepresidenta y ministra para la Transición Ecológica, Teresa Rivera, ayer tras el Consejo de Ministros. **E. S.**

Las eléctricas piden que el tributo sea «armonizado» con el de la UE

J. M. CAMARERO

MADRID. La Asociación de Empresas de Energía Eléctrica (Aeiec) considera que el futuro impuesto a las empresas energéticas que se tramita en el Congreso debe tener «consistencia» y ser «armonizado» con las medidas que se tomen en Europa. Así

lo señaló ayer la presidenta de la organización, Marina Serrano. También defendió que «no hay tales beneficios extraordinarios», en referencia a las ganancias que el Ejecutivo pretende gravar, por la actual coyuntura de crisis energética para las grandes eléctricas. Y subrayó que las compañías están «de-

seando volver a una situación de precios de normalidad».

No obstante, afirmó que «es imprescindible garantizar la consistencia de las medidas adoptadas en España con las que se tomen en Europa», de tal manera que la norma que salga del Parlamento «sea coherente y armonizada» con la europea.

Piden un tope a las gasistas

El sector eléctrico subrayó ayer la necesidad de imponer un límite en Europa al precio del gas natural, ya que es «la raíz del pro-

blema» de la actual crisis de precios energéticos, a su juicio. El director general de Relaciones Institucionales y Regulación de Endesa, José Casas, afirmó en el Congreso Aeltec que Europa debe adoptar esta medida, ya que se lleva «un año imponiendo medidas al sector eléctrico». Por su parte, el consejero delegado de Iberdrola España, Mario Ruiz-Tagle, pidió fijar ese precio al gas, porque «el problema está en los productos que utilizamos para generar electricidad».

Los precios en la industria

El Ejecutivo ha incluido una vuelta al servicio de interrumpibilidad de la gran empresa. Se trata de un mecanismo, que ya existió en su momento, por el que las compañías (la industria) pueden desconectarse de la red y paralizar temporalmente su actividad para garantizar el suministro de toda la demanda en casos de extrema necesidad. Algo que puede ocurrir en plena ola invernal o de calor, en su caso.

Red Eléctrica gestionará el servicio y lanzará la subasta anual, en la que podrán participar todas las unidades de demanda —comercializadoras y consumidores directos— mayores de 1 megavatio (Mw). La primera de las subastas se celebrará «muy próximamente», porque el nuevo servicio debe estar operativo antes del 1 de noviembre.

También se ha incluido otra medida, anunciada por Sánchez en el último debate energético frente a Núñez Feijóo, en el Senado: la posibilidad de que la cogeneración abandone su régimen retributivo regulado y se acojan al tope.

La situación de precios en los mercados energéticos ha provocado la parada de la producción de más de la mitad de la potencia instalada de cogeneración en España en el mes de agosto. Esta situación ha afectado al sistema, ya que la energía que no produce la cogeneración tiene que ser cubierta por otras fuentes, como los ciclos combinados de gas, mucho más caros. Al acogerse al mecanismo ibérico, el precio del gas que utilicen estas plantas (ubicadas en grandes industrias) verán reducidos sus costes y, por tanto, deberían recuperar su actividad.

Miércoles 21.09.22
EL NORTE DE CASTILLA

| ECONOMÍA | 33

España perdió 17.000 millonarios en 2021, pero serán un 25% más en cuatro años

C. A.

MADRID. Los grandes patrimonios también sufren el impacto de la crisis, aunque de una forma algo más moderada. España perdió el pasado año 17.000 millonarios. No obstante, se mantiene por en-

cima de los 1,13 millones de personas con un patrimonio superior al millón de dólares, según el último informe Global Wealth Management elaborado por Credit Suisse y publicado ayer.

Es más, España es uno de los países europeos que menos ricos

ha visto desaparecer. Por ejemplo, en Italia se borraron de ese mapa 135.000 millonarios, mientras que Alemania, que aún alberga a un total de 2,68 millones de personas ricas, perdió 58.000. Por su parte, Francia registró 2,795 millones de personas con ese patrimonio superior a un millón de dólares, 26.000 menos de las que había en 2020.

La entidad financiera citada calcula que la riqueza por adulto en España se situó en 222.888 dólares a cierre del pasado año de media (unos 222.888 euros). Y la riqueza mediana (la que divide a la

población en dos partes iguales) se situó en 104.160 dólares (unos 101.142 euros al cambio actual), lo que supone un descenso de 640 dólares (639,8 euros) respecto al año anterior. El informe de Credit Suisse, que es toda una referencia entre las firmas de gestión de patrimonios, también tiene una cara positiva. Y es que los analistas del banco estiman que las grandes fortunas españolas recuperarán poderío en los próximos años. Calculan que el número de millonarios se incrementará en un 25% de aquí a 2026, hasta contabilizar un total de 1,4 millones de ricos.